



## Inicio del curso escolar: Día de victoria y de alegría



***Encabezó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, acto de inicio del curso escolar 2022-2023, en Pinar del Río.***

**René Tamayo León, 28 de Noviembre de 2022**

«Días como el de hoy, el del inicio del curso escolar 2022-2023, son días de victorias, son días de alegría, son días de felicidad; y también nos reafirma en una idea: si no tuviéramos bloqueo, cuánto más haríamos si somos capaces de hacer cosas como estas en medio del bloqueo y en medio de la adversidad».

En el kilómetro 14 de la carretera a La Coloma, con la escuela primaria Pepito Tey de fondo —recuperada totalmente de los daños provocados por el ciclón Ian y preciosa como si fuera nueva—, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de las Repùblica, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, conversó con reporteros de los medios de prensa local.

Díaz-Canel encabezó en la mañana de este lunes el acto de inicio del curso escolar 2022-2023 en Vueltasabado, donde sufrieron perjuicios 477 instituciones escolares y círculos infantiles, el 82 por ciento de su infraestructura educativa, a pesar de lo cual, las clases se reiniciaron para terminar el pasado curso escolar e iniciar en fecha el que ahora comienza.

Más de cien escuelas ya han sido recuperadas, y han quedado mejor que como estaban antes, y se labora en estos momentos en varias decenas más, donde trabajan brigadas de la construcción, las FAR y otro sinnúmero de instituciones.

La ceremonia de inicio del curso escolar tuvo como sede la primaria Pepito Tey, ubicada a medio camino entre la ciudad de Pinar del Río y el pueblo de La Coloma, y cuya reparación fue liderada por la Brigada Martha Machado, dirigida por el artística de la plástica Alexis Leyva Machado (Kcho).

En el desarrollo del período docente concluido y el que inicia, también han sido vitales centenares de familias y centros de trabajo que han brindado sus casas y locales para que las niñas, niños y adolescentes de cada barriada no pierdan una lección.

En la comunidad que rodea a la primaria Pepito Tey, fueron homenajeadas siete familias, todas encabezadas por mujeres que convirtieron en aulas, salas y habitaciones de sus casas. La ministra de Educación, Ena Elsa Velázquez Cobiella, entregó a todas la Distinción por la Educación Cubana. Y en un aparte con esas familias, mientras recorría la escuela, Díaz-Canel les agradeció por ese apoyo, por una actitud esencialmente martiana, les dijo.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido también entregó reconocimientos a la Brigada Martha Machado y a los combatientes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, los cuales fueron recibidos por Kcho y por el general de Cuerpo de Ejército Ramón Espinosa Martín, miembro del Buró Político y designado por la dirección del país para dirigir los trabajos de recuperación en Vueltasabado.

Al acto de inicio del curso 2022-2023 en la provincia, asistieron, Jorge Luis Broche Lorenzo, integrante del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe del departamento de Atención al Sector Social; Jorge Luis Perdomo Di-Lella, viceprimer ministro; Aylín Álvarez García, primera secretaria del Comité Nacional de la UJC; y Yamilé Ramos Cordero, primera secretaria del comité provincial del Partido en Pinar del Río, entre otras personalidades.



*Foto: Estudios Revolución.*



*Foto: Estudios Revolución.*

## DÍAS DE SACRIFICO Y OBRA

Estamos a dos meses y dos días del paso del huracán Ian. Recuerdo que el primer día, cuando visitamos la provincia, en esta carretera (La Coloma) no había ni un poste de electricidad en pie, rememoró en intercambio con la prensa el Presidente de la República.

«El desastre era evidente, y uno se decía, bueno, cuánto tiempo necesitaremos, cuánto esfuerzo, cuántos recursos, para volver a la normalidad, pero hoy el que llega a la provincia —y no sepa que por aquí pasó un huracán, no sepa que todavía quedan muchas viviendas por recuperar—, no puede ver los efectos del huracán ahora, sencillamente por todo lo que se ha trabajado por el pueblo pinareño, las Fuerzas Armadas, las instituciones de otras partes del país...»

Reflexionando sobre cuánto nos impide el bloqueo —arreciado en medio de las complejidades por la que atraviesa el país, incluidos los recientes daños del ciclón Ian— y la capacidad del pueblo cubano para recuperarse, Díaz-Canel aseveró que es por ello que el mundo respeta a Cuba.

Como comenté ayer, cuando hacía el ejercicio del voto (en las elecciones de delegados al Poder Popular), acabado de llegar de una gira por un grupo de países, en ellos encontramos «un reconocimiento, un sentimiento, una sensibilidad sobre la situación por la que atraviesa Cuba, pero lo segundo que todo el mundo admira es la resistencia de su pueblo.

«Y aquí precisamente (en Pinar del Río) está el resultado de lo que nos puede llevar esa resistencia. Si somos capaces de resistir de esta manera creativa, ya no solo en la educación, sino también en otros ámbitos, en el ámbito de la economía, de la producción de alimentos, qué cosa no podremos ser capaces de hacer, como lo hicimos para controlar la pandemia a partir del esfuerzo de nuestros científicos y nuestro sistema de Salud.

«Hay que felicitar, hay que reconocer el esfuerzo de tantos que han trabajado y que han hecho esto posible, y aquí (con la rehabilitación de la primaria Pepito Tey) se aprecia también el cumplimiento de algo que nos hemos propuesto: que cada vez que recuperemos algo, lo hagamos para que quede mejor que como estaba.

«Hoy la carretera (de La Coloma) está mejor, la escuela está mejor, el tendido eléctrico está mejor, el servicio de agua está mejor, y eso no nos detiene, eso no nos para, eso nos compromete más a que hay cosas que todavía tenemos que resolver».

En el diálogo con los representantes de los medios de comunicación locales, el Jefe de Estado envió emotivas felicitaciones a las y los pinareños y un reconocimiento a todas las fuerzas de otras provincias

que vinieron a ayudarlos.

Creo —añadió— que estamos en otro momento de la recuperación; ahora nos queda la agricultura y la vivienda, donde hay que incrementar los ritmos. Y nosotros—expuso— seguiremos atendiendo la recuperación del fondo habitacional en Pinar del Río, lo seguiremos chequeando, controlando, y el país seguirá apoyando.

Al concluir, Díaz-Canel señaló que por todo lo que se ha hecho, el pueblo cubano esperará el nuevo aniversario del Triunfo de la Revolución «como un aniversario de victorias después de haber transitado por un año sumamente duro, sobre todo por el recrudecimiento del bloqueo de los EE.UU. contra Cuba».



*Foto: Estudios Revolución.*



*Foto: Estudios Revolución.*

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución